

# DIARIO DE TORTOSA

## ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

### DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

#### PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bernis.—En Barcelona, en la de Roldós y Compañía, Rambla del Centro, 37 Idem de Corret, Arco Núm. 5.—En Madrid, S. G. A., Alcalá 6 y 8

Redacción y Administración  
Calle de la Estación,  
(Ensenche)

#### PRECIOS DE SUSCRIPCION

Por adelantado: . . . . . pesetas,  
Anuncios y comunicados, precios convencionales.

## CRÓNICA POLITICA

### DE OPOSICIÓN

Afirmada días pasados un ministro que nunca había hecho la prensa campaña de oposición á un Ministerio tan ruda como la presente. Autójasele siempre al combatido que su mala estrella, y no sus torcidos pasos, le llevan á ser blanco y centro de todas las iras. Imagínase también que sus enemigos se conjuran para enderezar contra él todos los ataques y acumular en él solo propósito de derribarle todas las fuerzas. Contribuye tal creencia á hinchar vanidades y dar pávulo á presunciones ridiculas. Porque si todos juntan su vigor para batir á unos hombres y no lo consiguen, es seguro pensar que la fortaleza de éstos supera á la de cuantos en trances análogos fueron vencidos. El Gobierno silvelista así lo supone al menos; y jugando á personas mayores, descubre en los periódicos sus enemigos. Juzga auténtica y furibunda una oposición que para estar en armonía con las preocupaciones gubernativas y con los riuensios horizontes que las perspectivas ministeriales nos señalan, viene siendo pura chanza.

Padiera responderse con verdad al ministro aludido, que nunca como ahora habían facilitado la permanencia en el Poder de un Ministerio los elementos de oposición. Hay en la mesa de las redacciones, en las hojas de los periódicos y en los vocesadores callejeros, que se han disfrazado estos meses de revolucionarios, un espíritu de convencional oposición que rezuma en todas las palabras y en todos los actos. Parece como que se impone á los corazones la sensación de quebrantamiento y debilidad que acusa la Patria. Periodistas y pueblo se apartan voluntariamente de violencias eficaces, positivas, que puedan desquiciar su ya desconcertado organismo. No podrá suponerse que el miedo es quien ha detenido los pasos de los elementos opositores en los umbrales de la perturbación; ha sido el ansia de paz, prudencia reflexiva, que concita los ánimos á elegir entre la lucha y el Gobierno, y los inclina á optar por el menor de ambos males. En la prensa, la campaña opositora apenas si llega á serlo; tan limitada resulta su extensión y su intensidad. Circunscribe en las personas, á los que hacen de cabeza sin

tenerla; y se limita en los asuntos á los de gran bulto, recogiendo los que por ser del público dominio, apenas necesitaban mayor publicidad, y olvidando muchas otras cosas menos secretas que importantes, de las que pudiera decirse, con frases de Larra, que «da vergüenza que anden escritas, y mucha más vergüenza que sean verdad».

Si el soberbio pudiera ser justo, reconocería el Gobierno cuánto y cuánto debe á la transigente oposición que deplora. Repasando las colecciones periodísticas de los últimos meses, se advierte la poquedad del esfuerzo empleado en derribar, y el descuido puesto en el tino para herir. ¿Qué importa que aparezcan las columnas repletas de violentas frases, de irónicos juicios ó de invectivas despiadadas? No asoma por ningún resquicio el esmero necesario para dejar huella profunda en el ánimo del lector. Adolece la obra periodística, en los últimos meses, de falta de lozanía y de vigor. Conserva sagazmente Taine que las bellas artes decaen, faltas de robustez para aprisionar la belleza, cuando los artifices las producen por receta. Y de esto mismo, pueden tacharse las producciones periodísticas que más rabiosamente cayeron hasta ahora sobre el Gobierno. Con receta están confeccionadas, lo mismo las almibaradas crónicas repletas de floridas exquisiteces, escritas por perfumadas plumas, que la diatriba sañuda en que la energía se refugia en vocabulario de plebeya extracción. Desdénase la realidad. Constrúyense los párrafos según el molde hecho, conforme á las reglas aprendidas por la costumbre, sin acomodar las censuras al sello peculiar del momento que pasa. Así se explica que huracanes al parecer tan violentos, no hayan levantado tempestades en la opinión. Pasan sobre ésta las borrascas periodísticas casi como ruido convencional. Por eso la oposición es débil, hueca, proporcionada á un Ministerio que sólo en broma se puede combatir. De otro modo, no habría enemigo.

ARGENTE.

## ADELANTE

Nuestro lema ha sido siempre el ennoblecimiento del profesorado, por considerarlo como instrumento de regeneración y de mejoramiento del pueblo español. A la vista de tan noble ideal estamos dispuestos á barrer

toda clase de obstáculos que impidan su realización; pobres en fuerzas, podrá no ser fecunda nuestra labor, más siempre nos cabrá la satisfacción de haber contribuido á la gran obra de reivindicación del desgraciado país en que vivimos.

Los hechos confirmarán las teorías y prueba de ello está en el artículo que publicamos en la sección doctrinal del último número, *Un voto de censura*, en el que hacemos público el desagrado con que vemos el poco interés que merecen al señor Gobernador los asuntos de enseñanza. No entra en nuestro propósito atacar por sistema, pues consideramos si sólo la labor gubernativa del Sr. Luengo, á quien por otra parte, estimamos particularmente, como un cumplido caballero, lamentando únicamente que no emplee en bien de nuestra clase los poderosos medios que su talento é ilustración le pueden sugerir, con lo cual se haría digno de elogio.

Por hoy no podemos añadir ni quitar un ápice á nuestra franca manifestación consignada en el artículo mencionado; añadir algo sustancial equivaldría á meternos en un terreno que pudiera muy bien perjudicarnos; si quitáramos, caeríamos en la hipocresía ó se nos podría tachar de cobardes. No somos partidarios de las medias tintas; nos honramos en llevar la representación de los maestros de esta provincia y hay que dejar oír su voz, por si se les atiende.

El repetido artículo ha producido muy buen efecto en nuestros compañeros, según á diario se nos manifiesta. De él se ha ocupado, además, la prensa política, mereciéndose la espontánea apreciación de periódicos que como el DIARIO DE TORTOSA se han colocado siempre á nuestro lado cuando hemos tratado de defender los derechos y sacado á relucir abusos en la primera enseñanza, y lo hace en la siguiente forma:

«Dirigido al Gobernador civil de esta provincia señor Luengo, y con aquel epígrafe, publica anteayer el enérgico y bien fundado artículo que reproducimos en la primera página, *El Magisterio Tarraconense*.

La labor del Gobernador, en lo referente al cobro de los maestros, está juzgada perfectamente: buena prueba de ello, lo que ocurre en este partido, y las tolerancias que han venido dispensándose á un Ayuntamiento como el de Tortosa, que bien poco tiene en cuenta la legislación vigente, en materias de enseñanza.

Mientras nuestros impopulares mandarines, han sitiado poco menos que por hambre á los maestros, aumentando el déficit, y no abonándoseles los atrasos, el Gobernador se ha preocupado muy poco de este importantísimo asunto.

Léase el artículo «Un voto de censura», basado en un gran fondo de razón, y escrito con mucha valentía. (De *El Magisterio Tarraconense*.)

## SERVICIO DE VIGILANCIA

Por reciente Real decreto, se ha creado por el Ministerio de la Gobernación la plantilla para el servicio de vigilancia de Madrid, en el cual observamos, lo forman 1 Jefe de Vigilancia y seguridad, 12 delegados de distrito, 6 inspectores de 1.ª clase, 15 de 2.ª, 20 de 3.ª y 30 de 4.ª ó sea un total de 84 jefes y 10 secretarios de delegación.

Para formar el cuerpo existen además 112 vigilantes de 1.ª y 225 aspirantes á vigilantes, ó sea un total de 337 vigilantes, correspondiendo á razón de 4 individuos por jefe, sin incluir al primero de éstos que es el de toda la fuerza, con un presupuesto de pesetas 585.660 anuales, incluida la gratificación asignada al Comandante de seguridad.

No comprendemos las miras que habrá tenido el Sr. Ministro de la Gobernación al reorganizar el servicio de vigilancia de Madrid, con tan escasas fuerzas, especialmente con un número tan reducido de individuos, y mucho más nos extraña la medida por no haberse hecho extensiva á provincias en donde tan necesitadas se hallan de dicho servicio.

Nuestra provincia no cuenta quizá con una docena de agentes de orden público, encontrándose algunos de ellos ejerciendo el cargo de ordenanzas en el Gobierno civil, no pudiendo éstos como es consiguiente, dedicarse con la asiduidad debida, á prestar los servicios encomendados á los de su instituto.

De desear sería que el Sr. Gobernador civil instara el aumento de la expresada fuerza, procurando relativamente que se equipararan los sueldos de aquellos, á los de la Corte.

## Precioso don

La vida es un don precioso, y para gozar durante largo tiempo de ella, es preciso tener salud; y para esto hace falta reanimar el empobrecimiento accidental ó constitución de la sangre.

Al indicar como el único medicamento en estos casos las **Píldoras de Blancard**, aprobadas por la Academia de Medicina de París, prestamos un verdadero servicio á nuestros lectores.

Las **Píldoras** y el **Jarabe de Blancard**, este más fácil de administrar á los niños, son de una maravillosa eficacia contra la *Anemia, Es crófulas, Epocas difíciles, Sífilis, etc.*, etc., en una palabra, contra todas las afecciones debidas á una sangre pobre ó viciada.

Rechazad toda imitación, y no aceptéis más que los frascos que lleven el nombre **Blancard**, las señas 40, RUE DE BONAPARTE, PARIS y el *sello de garantía* de la «Unión de Fabricantes».

## CRÓNICA GENERAL

### REPARTO DE CONSUMOS

Se ha puesto al cobro en ésta, el reparto Municipal de consumos, por las especies de aceite y sal, correspondiente al actual año económico, y según nuestras noticias, las cuotas asignadas á muchos contribuyentes, por lo superiores á las que venían satisfaciendo anteriormente, han dado lugar á amargas quejas.

El clamoreo es general.

Nosotros no recordamos la época en que se anunció al público la exposición del citado repartimiento, para el debido exámen, cotejo y reclamaciones pertinentes por parte de los interesados. ¿En qué periódico local publicóse el anuncio correspondiente?

Dios nos libre, sin embargo, de decir que pudiera contener vicios de nulidad dicho repartimiento, ni de aconsejar á los labradores, propietarios é industriales que no lo hagan efectivo, y se expongan á los apremios y embargos que previene la instrucción vigente.

No hemos de imitar á *La Verdad* de otros tiempos, cuando aconsejaba la resistencia al pago de ciertos impuestos: no hemos de seguir por caminos desalentados y suicidas.

Las quejas se producen con energía; ¿qué importa á ciertos patrioterros?

Los que han sufrido extraordinario aumento en sus cuotas, y se hallan desesperados, sin saber á donde acudir en busca de amparo y protección, que ni hallan ni hallarán mientras el caciquismo impere, pueden seguir fastidiándose, dirán con seguridad los que de día en día pugnan más y más con los deseos y la opinión de las gentes imparciales.

Ahora vienen las invitaciones al pago, por medio de circulares impresas, repartidas por la Alcaldía.

Pronto se conminará con los apremios.

Luego seguirán los embargos.

Y se llenarán de dinero, las arcas Municipales. Y se recaudará mucho, muchísimo, pues extraordinariamente se necesita, para pagar á los pobres maestros, para satisfacer las deudas del Ayuntamiento á los empleados cesantes, para construir la calle del Ebro, cubrir los gastos de las grandes fiestas que este año se preparan en Tortosa, llevar á cabo el proyecto de elevación de aguas, para el abastecimiento de la ciudad, dotar á Tortosa de un alcantarillado perfecto, colocar aceras en el Ensanche del Temple, levantar columnas mingitorias, reemplazar por otro el actual Matadero público, vetusto y poco menos que carcomido, etc., etc.

Todo este programa reformista, y mucho más, que defienden con especial celo nuestros gobernantes, exige dinero, dinero, mucho dinero, y es perfectamente natural, que el país contribuya con sus sacrificios al mejoramiento, al heroseamiento, y al embellecimiento de la ciudad donde vivimos.

Pague Tortosa todo lo que se le pida, y no se acuerde para nada de lo que *La Verdad* escribía en su número

del 7 de Octubre de 1893, y reproducimos aquí:

«Si el país se arruina, que se arruine; si la miseria aumenta, que aumente; si los pobres carecen de trabajo, que se ahorquen. Esta es su moral.»

Esto lo insertaba dirigiéndose á sus enemigos.

¡Cuánta osadía! ¡Qué escarnio! Aprenda y juzgue el país.

### Cambio de personal

La prensa local se ocupa hoy del cambio de personal de carteros, (noticia que anticipamos anoche), realizado en la administración de correos de esta localidad.

La mudanza ha llevado aparejadas las deficiencias en el servicio, y con ellas se han producido las naturales quejas por parte del público.

Ayer hubo necesidad de utilizar á los serenos para el reparto de la correspondencia, toda vez que la salida de los carteros señores Barbosa, Roig y Andreu, produjo un vacío, que dejará sentir sus efectos por algún tiempo. Su práctica, antigüedad, y el celo con que desempeñaban á juicio del público en general, sus delicadas funciones, les habían conquistado el aprecio de nuestros convecinos.

Es de desear que la situación se normalice lo antes posible, que se tengan el tino y tacto necesarios para solucionar este asunto, importante por lo que al público atañe directamente, y que se empleen los medios conducentes á la estabilidad del personal de carteros, siempre que éstos no incurran en faltas incompatibles con el buen servicio.

Ha fallecido la virtuosa señora doña Rosa Dordot, madre de nuestro particular amigo, el Rdo. D. Salvador Rey.

Muy de veras nos asociamos al dolor que embarga en estos momentos, al virtuoso sacerdote. Reciba nuestro pésame.—R. I. P.

Después de larga y penosa enfermedad, sufrida con resignación cristiana, entregó anteayer su alma á Dios, en el Santo Hospital de esta ciudad, Sor Mercedes Sales y Navarro, Hermana de la Consolación, natural de Burriana, á los 30 años de edad y 13 de religión. Descanse en paz.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en ésta, á nuestro particular amigo don José Margalef, ex-Alcalde de Perelló.

La Guardia civil de Vinaroz, se ha dedicado estos días á perseguir á los jugadores, no dando resultado las visitas giradas á algunos establecimientos, entre los que se cuentan el «Casino Agrícola».

Con los calores reinantes, ha comenzado la dispersión de las familias que buscan en el campo y playas marítimas el reposo y la compensación á los rigores del tiempo. Son en gran número las que han abandonado nuestra ciudad, y otras que se disponen á emprender en breve el viaje hacia Ampolla, Ametlla, Cardó, San Carlos de la Rápita, y otros puntos veraniegos.

A todos deseamos agradable estancia en los sitios á donde se dirijan.

### Plaza de Toros

El domingo próximo tendrá lugar en nuestro circo taurino, una verdadera corrida-mojiganga, en la que habrá escenas de buen efecto, pues serán picadas las vacas en caballos de mimbres y banderilleadas en cestos descomunales.

*Chirrita*, el arrojado novillero dertosenense, estoqueará además dos bravas novillas de cuatro años.

Habrán vacas para el público. La función es á beneficio de *Chirrita*. En los despachos de localidades, librería Bernis, Puente Piedra, 1, y ho-

jalatería Canalda, Rosa, 7, se admiten encargos de palcos y sillas.

Esta tarde á primeras horas se ha presentado el tiempo tormentoso, empezando á lloviznar antes de las dos, y dejándose oír el ruido del trueno.

Han llegado á ésta, algunas barcas de costa, para tomar cargamento de peras camuesas, que compran en Tivenys y otros huertos de nuestra vega.

Con tal motivo, son muy solicitadas estas peras, que se venden, á pesar de todo, á precios regulares, fluctuando entre 5 y 6 reales la arroba del país.

Ha sido nombrado Presidente de la Audiencia de Tarragona, el magistrado de la de Barcelona, don Miguel María Rives.

El que era Presidente de la Audiencia de la capital de esta provincia, don Fermín Gimenez González, ha sido nombrado Magistrado de la de Barcelona.

Han salido del cercano pueblo de Tivenys, varios cazadores en dirección á las inmediatas sierras de Cardó, con objeto de perseguir á dos bandadas de cabras monteses que circulan por aquellos parajes solitarios.

El conocido librero don Arturo Voltes Ribot, ha sido nombrado representante en esta ciudad, del popular diario *La Vanguardia* de Barcelona.

Sirvan de aviso estas líneas, á los asiduos lectores del acreditado colega barcelonés.

Según noticias, el espada Angel García Padilla, ha llegado á Sevilla, muy mejorado de la carnada que recibió el día 24 de junio en Vinaroz, y podrá dentro de pocos días, volver á torrear si, como es de suponer, dada la robustez de Padilla, no sobreviene alguna complicación.

Ha sido detenido por la guardia civil de Perelló, un pastor acusado de haber destruido 16 olivos de una finca, con cuyo dueño había tenido ciertas cuestiones el referido pastor, por haber las cabras del rebaño de éste destruido 150 cepas de la misma propiedad, situada en el término de Ametlla.

A pesar de ser bastante tarde para la pesca de anguilas, estos días son muchas las personas que se han dedicado y se dedican á pescarlas en el río y en el canal, extrayéndolas en bastante cantidad, y haciendo con ellas, un plato exquisito.

Terminados los exámenes en el Colegio de la Sagrada Familia, que dirigen las Hermanas de la Compañía de Santa Teresa de Jesús, el sábado á las cuatro de la tarde, tuvo lugar la solemne distribución de premios á las alumnas.

Del 17 al 26 del corriente, se verificará en el local de dicho Colegio, la Exposición de labores, siendo inaugurado el acto, por el Ilustrísimo y Rvdo. Sr. Obispo.

Como dijimos ya, la empresa de los ferrocarriles del Norte, ha establecido un servicio especial económico, á frontera francesa. Los billetes serán, como también dijimos, de ida y vuelta y de segunda y tercera clase, valideros por un mes, pero prorrogables por quince días más, mediante el pago de un suplemento de un 10 por 100.

Los viajeros de segunda clase podrán hacer el viaje en todos los trenes que lleven coches de dicha clase, menos en los expresos, y los de tercera, en todos menos en los correos, excepción hecha en las secciones que no circulen los mixtos.

Tanto en el viaje de ida como en el

de vuelta, los pasajeros podrán detenerse un día en todas las estaciones del trayecto, y podrán llevar 30 kilogramos de equipaje.

### «Blanco y Negro»

Es verdaderamente hermoso el número último de «Blanco y Negro», que llegó á nuestro poder. Para los aficionados á la lectura, contiene un interesante cuento de Sánchez Pastor, titulado *La del impermeable*; un artículo tan ameno como todos los suyos, de Eusebio Blasco; una semblanza del ilustre cirujano don Federico Rubio, que actualmente celebra sus actos de oro con la ciencia; una ingeniosa crónica madrileña y un soneto de Salvador Rueda. Los amantes de las artes pueden admirar en dicho número una preciosa portada de Cecilio Plá, dos hermosísimas páginas en color de García Ramos y Huertas, y otras ilustraciones no menos valiosas, firmadas por Foix, Andrade, etc. En la sección de actualidades descuellan una doble plana de información gráfica dedicada á los sucesos de China. Este número es uno de los mejores que ha publicado tan popular colega.

Véase en la acreditada librería de las Herederas de L. Bernis, Obispo Aznar, 6.—Tortosa.

### Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 3 de Julio de 1900

#### Barómetro

Máxima 755'00. Mínima 754'00. Oscilación 1'00.

#### Termómetro

Máxima 33'00 Mínima 27'00 Media 28'50.

Evaporímetro, 8'00.

Pluviómetro, hasta las 9, 0'00 m.

Estado del cielo, Cúmulo.

Dirección del viento, O. N. O.

Observaciones. Termómetro seco, 26. Ídem húmedo 19'00.

El Alumno,

Juanito Raga.

El Alumno,

Juan Ballester.

## EXTRANJERO

(Paris, 2)

### De China

Dicen los despachos de Shanghai que publican los periódicos de Londres, que el ministro de Alemania en Pekin fué atacado cuando se dirigía al Tesung li-Yamen, muriendo á consecuencia de las heridas, al llegar á dicho punto.

El *Daily Express* asegura que el cónsul francés fué muerto durante el bombardeo de Tien Tsin.

Gran número de boxers avanzan sobre Che Fou.

### Las autoridades chinas

—Las noticias que se reciben de China, presentan á las autoridades en desacuerdo respecto á la dirección de la campaña. El príncipe Tuan ha proclamado emperador á su hijo y disputa el poder al general Yung-Lu. Li Hung-Chang y los virreyes de Nankin y Wuchang no acatan las órdenes del poder central y obran independientemente.

### No se permite el paso

—Un telegrama de Tokin acoge el rumor de haber sido cortado el paso á los socorros que iban á salvar la columna Seymour.

**Garantías**

—El corresponsal de *Daily Mail* en Shanghai declara que el Gobierno chino ha dicho que se basta para proteger las vidas de los europeos.

**Fusilamientos**

—Telegrafian de Londres que los burghera fusilaron á cuatro prisioneros europeos.

**Iglesia incendiada**

—Ha sido incendiada la iglesia alemana en Pekin.

**Buques incendiados**

—De Nueva York telegrafian que continúan ardiendo los buques de aquel puerto.

Se han extraído 80 cadáveres.

Según *The Herald*, los muertos ascienden á más de mil.

**Llamamiento**

—El general Olney ha sido llamado á Inglaterra.

Se cree que el Gobierno británico está descontento de la gestión de Mr. Olney en el Transvaal.

**La Exposición Universal**

—Asegúrese que la Exposición quedará abierta hasta el año próximo.

**En capilla**

**Reflexiones estudiantiles**

Así catán, según frace vulgarizada entre ellos, los estudiantes de nuestros centros universitarios que, por faltas y por faldas, no han sido dejados para Septiembre.

En estos momentos de zozobra y de prueba... de curso, centenares de jóvenes alegres son víctimas de la tristeza y de la desesperación.

Alguno que otro siente, además de los remordimientos de conciencia, fuertes dolores de tripas ante las severas canas de los individuos del tribunal que les ha de juzgar.

Porque para purga... unos exámenes.

Es un paso tan crítico, tan difícil y tan expuesto, que nadie ha podido hasta la fecha afrontarlo sereno y con cara placentera.

A cualquier cosa mala y peligrosa se acostumbra la persona; á montar en bicicleta, con las piernas al aire; á matar toros de cinco años; á surcar los espacios en globo; á cruzar con los ojos vendados sobre una maroma las cataratas del Niágara; á ver una zarzuela del género chico; á vivir en casa de huéspedes barata; en fin, á todo lo más horrible, menos á los exámenes.

Se han hecho muchas pruebas, muchísimas, y nadie ha podido vencer este temor natural. Todos han temblado sobre sus pedestales como las estatuas del Tenorio. Y algunos, más tímidos que la generalidad, se han desmayado en la silla, como las mujeres en muchas comedias.

Verdaderamente es desesperado esto de que en cinco minutos se resuelva la suerte de un joven que ha de dar cuenta de sus actos de escolar á sus padres, ó á sus tíos, ó á la niña de sus pensamientos, y que si por una casualidad ó desgracia, sale mal de los exámenes, pierde el valimiento en la familia, y el amor de la morena ó rubia, que le sorbe el poco ó mucho seso que tenga.

Todos los años traen los suspensos, desgracias espantosas. Hay jóvenes lijeros de casaca y cargados de calabazas, que en momento de furor cojen un revolver y se destrozan el cráneo; otros, se arrojan á la calle por un balcón; otros que se dejan aplastar por el tren, y otros que se dejan las asignaturas para Septiembre. Para lo primero, nunca hay razón.

El que se mata antes de terminar la carrera, dá pruebas de ser un ambicioso y un impaciente. Porque matándose, tiene la carrera hecha.

Además, suicidarse por una bola es hacer caso de las mentiras del mundo; y si todos fuéramos á adoptar esa determinación por esta ó por la otra bola, todos volaríamos.

Hay que examinar bien los exámenes, y mirarlos tal como son, porque un reprobado no supone exclusivamente ignorancia. A veces es que no se tiene ganas de contestar á cosas que por sabidas, se callan.

¿Quién puede tildar de ignorante á un español?... ¡Vamos, hombre! Los españoles todo lo sabemos, absolutamente todo, pero con algunas horas de diferencia.

Pero esto, lo mismo puede achacarse á decidia, que á retraso del correo.

Por esto mismo, el suicidio, es añadir á un disparate, otro mayor. Es demostrar que se tiene menos ciencia de la que debe poseer un estudiante medianamente instruido, y desacreditar el establecimiento docente en que se han hecho los estudios.

Antes que llegar á ese extremo, es preferible ilustrar los programas, buscar recomendaciones eficaces, falsificar notas, engañar á la humanidad entera; en fin, apurar todas las añagazas que conocen los del gremio, para no asumir las responsabilidades de una nota desfavorable.

Sirvan estas sencillas reflexiones de consuelo á los que salgan descalabrados.

Si han de morir por los estudios, que mueran de un hartazo de ciencia.

Y así es como honrarán á su patria y á sus profesores.

**Noticias de Madrid**

(Del día 2.º de Julio)

**Por telégrafo y teléfono**

**Unión Nacional.—Veraneo**

Se hace eco el telégrafo de rumores relativos á los proyectos de la Unión Nacional en Madrid. Parece que el Directorio trata de realizar un acto de resonancia antes de abandonar el campo, y al efecto publicará un Manifiesto escrito en tonos valientes y expresando conceptos que tienen la seguridad de que obligarán á los firmantes á salir de España, si han de librarse del consiguiente proceso.

Como decimos al principio, trátase solo de un rumor, pero se cree que la noticia es cierta.

—Respecto á política, ya es sabido que habrá una especie de armisticio durante el verano, y que en el mes de setiembre se plantearán dos asuntos igualmente importantes: la crisis y la fecha para la convocatoria de las Cortes.

Dicen los ministeriales, que el Sr.

Silvela tiene ya resuelto que se retirará del Gobierno el Sr. Fernández Villaverde, reemplazándole el actual alcalde de Madrid, Sr. Allende Salazar, y que el mismo día que esto suceda, ó algunos después, se publicará el decreto dando por terminada la actual legislatura y convocando la siguiente para los primeros días de noviembre, ocupando la presidencia del Congreso el Sr. Villaverde.

**EL FISCO**

—Según datos oficiales, el Tesoro ha recaudado durante el mes de julio 193,536 pesetas más que en igual periodo del año pasado.

**A PALACIO**

**El Fomento y el obispo de Barcelona**

—La Mayordomía de Palacio ha notificado al Capitán general de Cataluña, que la Reina podría recibir á la Comisión del Fomento de Barcelona el jueves ó el viernes.

Asegúrese en los centros oficiales que el viaje á Madrid del Obispo de Barcelona no tiene nada que ver con la audiencia que concede la Reina á la comisión del Fomento.

Me dice una persona, que por su elevada posición suele estar bien enterada, que la venida á Madrid del señor Morgades obedece á una indicación categórica del propio cardenal Rampolla, secretario de Estado del Papa.

**El Gobernador de Vizcaya**

—Hoy debe llegar á Madrid el gobernador de Vizcaya.

Seguramente no volverá á Bilbao, encargándose del gobierno de otra provincia.

**LA FAMILIA REAL**

**Excursión marítima**

—Contra lo que se decía, algunos ministros aseguran ahora que la excursión marítima de la familia real comprenderá el desembarco en algún puerto de Asturias.

**Notas cómicas**

En una Exposición de cuadros antiguos:

—Pero —dice Gedeón á un pintor que le acompaña—no veo nada de usted.

—Pues es claro; todos los cuadros aquí expuestos son de pintores difuntos.

—No importa. Siempre es de sentir que no figure V en esta Exposición.

**En familia:**

El padre.—El mejor momento del día es el de la comida.

La madre.—El mejor momento de la comida es el de los postres.

El niño.—El mejor momento de los postres es el de los dulces.

En una Exposición industrial.

—¿Por qué te detienes tanto delante de la gran máquina de vapor? Vamos á otra sección.

—No, no; me quede aquí. Es lo único que mi mujer no pide que le compre.

**En el juzgado:**

El juez, que es un joven emprendedor, dice á la acusada que es una mujer muy guapa.

—¿Tiene V. que añadir algo en su defensa?

—No señor, me echo en brazos de la justicia.

—¡Ojalá Dios!—exclama para sí el juez, suspirando.

Quando Gedeón ejercía la Medicina, expidió el siguiente certificado:

«Yo, el infrascrito, declaro que la señora R.... ha muerto de una enfermedad desconocida que yo le había curado, pero su mala salud no le permitió terminar la convalecencia.»

Una tarjeta original.

«JOSÉ MARÍA DRAGÓN.

Profesor de idiomas

Especialidad para loros.»

**ULTIMA HORA  
TELEGRAMAS**

Servicio especial del DIARIO DE TORTOSA

**Boda**

Madrid 3—11 mañana.

Se sigue hablando con preferencia, de la boda de la Princesa de Asturias.

En los círculos políticos, y en la prensa, se debate este tema, y cada fracción política manifiesta su opinión, valiéndose de sus órganos de publicidad.—*Mencheta.*

**Importancia**

Madrid 3—1 tarde.

Se dá mucha importancia al viaje del Dr. Morgades á Madrid.

Los ministeriales son los únicos que quitan interés al asunto.—*Mencheta.*

**ANUNCIOS**

**Fincas en venta**

Las hay de olivos y algarrobos en este término municipal, en condiciones ventajosas; huertos de todas clases; casas en muy buenas condiciones, en puntos céntricos de esta ciudad.

Se facilita dinero con intereses módicos, sobre hipotecas, en el Distrito de Tortosa y pueblos comarcanos.

Para más informes, dirigirse al agente de Negocios D. Francisco Fardurdo, en su agencia, establecida en esta ciudad, calle Genovesas, próxima casa Coloma; ensanche del Temple. (Casa Borrás.)

**Hermanas Herederas de L. Bernis**

**OBISPO AZNAR, 6**

(ANTES PLAZA NUEVA)

**Librería**

**Papelaría**

**Objetos de escritorio**

**y dibujo**

**Centro suscripciones**

**Venta periódicos**

**Almanagues**

**Calendarios**

**Felicitaciones**

**Objetos para regalos**

**Imprenta**

Imp. del DIARIO, calle de la Estación.—Tortosa.

Todas las personas de gusto, curiosas e ilustradas deben pedir al Director de LA AVISPA, apartado núm. 8, MADRID, un ejemplar que se remite gratis y franqueado. Esta Revista Enciclopédica Popular publica recreaciones científicas, recetas de cocina, repostería, confitería, vinos, licores, pinturas, barnices, betunes y fórmulas para toda clase de industria, y cuantas noticias y conocimientos puedan ser beneficiosos. Cuenta además con buenos grabados, parte literaria excelente; da regalos mensuales a sus lectores con la Lotería Nacional y participaciones en la misma, a cuyo efecto compra todos los sorteos, y en una de las Administraciones más afortunadas por la suerte, billetes enteros. La suscripción y los números que se nos pidan se sirven gratuitamente a correo vuelto y franqueados, con sólo indicar el nombre y dirección de quien lo desea en sobre dirigido al Sr. Administrador de



Abominan a nuestros libros... pero los compran.



Tratamiento de la policía a nuestros vendedores cuando el número pide.

# La Avispa

Apartado núm. 8. — MADRID.

También se envía por correo y gratuitamente, como impreso, el CATALOGO RESERVADO de la Biblioteca de LA AVISPA, interesante sólo a los

## Hombres y Señoras CASADAS

Si se desea recibir bajo sobre por su INDOLE ESPECIAL, debe remitirse al Administrador un sello de 15 céntimos para su franqueo como carta.

También puede pedirse LA AVISPA y el CATALOGO RESERVADO en casa de nuestros corresponsales autorizados, si no se quiere escribir a la Administración.

Depositarario autorizado en Tortosa, D. José María Bernia, Puente de Piedra, 1.—Librería.

## BAÑOS MEDICINALES AGUAS DE MAR Y DULCE

Para las personas que sufren Dolor reumático, inflamatorio ó nervioso, así como herpes y arupciones, se preparan unos baños compuestos, ESPECIALIDAD DE LA CASA, que dan excelentes resultados, conforme lo acreditan el sin número de personas que se curan todos los años.

Hace más de cincuenta años que está abierto el Establecimiento, bajo la dirección siempre de sus mismos dueños y propietarios, SEÑORES SARDÀ HERMANOS, é indicados dichos baños compuestos, por la mayoría de los señores Médicos de esta capital y de fuera, lo cual creemos es suficiente garantía, para las personas que tengan á bien visitarlos, en la seguridad que obtendrán un rápido alivio en sus dolencias.

Baños de recreo en pilas de mármol

Establecimiento de SARDÀ HERMANOS

CALLES DE MAR, 30, Y LEÓN, 48

TARRAGONA.

Aguas arsenicales

CARDÓ

Aguas nitrogenadas

Fuente San Roque

Manantial Borboll

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarros crónicos); en las del hígado y estómago (dipepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofutismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 de Junio á 30 de septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes, con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el azoe que posee tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar á este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Grato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesas de 1.ª y 2.ª y restaurant á cargo del acreditado fondista de Sitjes, don Francisco Carcolse.

Hay misa y Rosario todos los días por el Rdo. Dr. E.piritual del Balneario.

Hay carruajes en Tortosa que salen á la llegada de los trenes que parten de Barcelona á las 5 3/4 de la mañana y 8 noche. Teléfono desde Cardó á Tortosa Para más informes, S. Cabestany, Aragón, 310, y Carmen, 25, ultramarinos, Barcelona.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Julio de 1900

**LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA**

Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos y rápidos vapores franceses,

el día 11 de Julio el vapor "PROVENCE"  
el día 21 de Julio "ITALIE"

**LÍNEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA**

Saldrá de Barcelona el 27 de Julio para Dakar, Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor frances:

Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp.ª, Plaza de Palacio.—Barcelona



DEPOSITO GENERAL  
Sra Viuda de RAFAEL ROMERO JEREZ